
Правописание 
кратких причастий и прилагательных, 

образованных от причастий.



Экспедиция отправилась в недавно образованный 
национальный округ.

Экспедиция отправилась в национальный  
округ, который недавно образовали.

Образованный –  полное страдательное причастие прошедшего времени

Национальный округ какой? -  образованный 
(недавно)

причастие



На севере страны недавно образован новый 
национальный округ.

Образован – краткое страдательное причастие прошедшего 
времени.



Нельзя быть образованным человеком, если 
не стремиться получать новые знания.

Образованный (человек) - знающий
прилагательное



Девушка была умна, образованна.

Все члены семьи были образованны и культурны.

Краткое прилагательное

Краткое 
прилагательное

Преобразуется в полное прилагательное: 
Она была образованная.

Можно поставить в сравнительной степени:
Она была более образованная.



Полная форма М. р. Ж. р. С. р. Мн. ч.

Образованный

Организованны
й 

Образован

Организован 

Образованна 

Организованна 

Образованно

Организованно 

Образованны

Организованны 

Взволнованный Взволнован Взволнованна Взволнованно Взволнованны 

Рассеянный Рассеян Рассеянна Рассеянно Рассеянны 



Девушка весьма рассея…а.

Версия весьма продума…а.

Их манеры изыска…ы.

Пыль рассея…а.

Версия хорошо продума…а 
следователем.

Средства для ремонта изыска…ы.



Девушка весьма рассеянна.

Версия весьма продуманна.

Их манеры изысканны.

Пыль рассеяна.

Версия хорошо продумана 
следователем.

Средства для ремонта изысканы.


